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今日聊城

“下一步聊城百货大
楼的网点不仅要遍布聊
城，还要覆盖冀鲁豫交界
地区，走出聊城，走向全
国。”谈到三产兴市，党代
表、聊城百货大楼有限责
任公司董事长许振清对
此充满了信心。

许振清说，2011 年，
百货大楼的网点又增加
了 1 2 个，其中 9 个超
市、3 个家电城。围绕把
聊城建设成冀鲁豫交界
地区商贸物流中心的目
标，百货大楼还会继续
建立网点，今年将在东
阿、沙镇、堂邑、梁水镇
开设分店。

“去年，百大三联家
电收入中，家电下乡占
到了 6 5% 左右。”许振
清介绍，近几年来，聊城
农民的生活发生了很大

变化，有很强的消费需
求，目前在农村开的超
市和城区一样，高档水
果、生猛海鲜、新鲜蔬菜
等样样俱全，让农民在
家门口就能买到需要的
东西。”

2011 年，百货大楼
与光耀东方重组。“目
前，从世界形势来看，商
业加地产是一个很好的
经营模式。”许振清说，她
相中了光耀东方的商业
地产，光耀东方看中了百
货大楼的团队。两企业
重组后，会相互合作，共
同发展，下一步会在北
京的西单、航天桥开两
个营业网点。这两个网
点共 12 万平方米左右，
同时规划设计，预计今
年“十一”左右开业，而
百货大楼作为一个传统
的本土企业将正式走出
聊城。“走出去之后，接触
到的理念会更先进，接
触到的信息也比较多，招
商认识的一些品牌的厂
家，可以引进到聊城，满
足消费者的需求。

许振清说，百货大楼
与光耀东方重组后，下一
步的目标是上市。光耀东
方遍布全国多个城市，将
来百货大楼也会进入这
些城市，为聊城带来更大
的税收。

许振清>>

聊城百大将

走出聊城开店市委报告提到，未来
五年，将建设文化旅游及
休闲度假基地，并将使

“江北水城·运河古都”这
个多年打造的城市品牌
更加靓丽。党代表、聊城
市旅游局局长刘光辉接
受采访时表示，要贯彻落
实好报告，真正把聊城打
造成旅游目的地城市。

“目前已做了旅游业
的整体规划，着力打造旅
游目的地和休闲度假基
地。”刘光辉说，对于如何
提升水城旅游、包装营销
水城，都做了详细规划。

目前着力打造的文化
旅游及休闲度假基地，具
体是以中华水上古城、马

颊河世界运河之窗生态旅
游度假区、徒骇河世界运
河(建筑)博览园、阿胶养
生文化苑、市旅游集散中
心等一批重点项目为龙
头，促进大小景区串珠成
链、内外资源深度整合。

“细数这些旅游景
区，都离不开水，这就要
求我们一定要做好水的
文章。”刘光辉说，宋书记
在报告中也提到了“水”
为魂、“文”为脉、“绿”为
韵的新观点，改造提升滨
湖滨河景区，搞好徒骇河
市区段世界运河(建筑)博
览园的开发建设，贯通大
水系、形成大景观，加快
建设一批文化旅游项目，

彰显聊城深厚的历史文
化底蕴，在扩大绿化规模
的同时提升品位，充分展
示园林城市、生态城市的
动人风采。围绕这个框架
做好旅游城市，实现旅游
与城建的结合，旅游与文
化的融合。

刘光辉介绍，聊城将
利用 5 年左右时间，以“三
河一湖”水脉为核心，以 9
个旅游节点为框架，形成
具有竞争力的文化旅游和
休闲度假产品体系；实现
旅游产业规模占整体国民
经济的 5% 以上，成为全
市支柱产业，基本建成旅
游目的地城市，旅游产业
进入全省十强。

刘光辉>>

真正打造旅游目的地城市

“光将报告背下来没
有用，重要的是要落到实
处。”党代表、高唐县鱼邱
湖街道办事处党工委书
记赵友葆说，乡镇街道
要找准区位优势，建特
色乡镇街道。工业不能
放松，三产方面也要有
新突破。

鱼邱湖街道是高唐
县城所在地。赵友葆说，
街道在工业、服务业都有
独特优势。从工业上来
讲，2012 年，将投资 10
多个亿建设六和龙大产

业园，将优势项目做好。
三产也是一个新的

发展点，服务业很有区
位优势。从物流业来说，
鱼 邱 湖 街 道 目 前 有 1 0
多家物流企业，2012 年
要继续发展物流业。“因
为高唐交通发达，并且
时风集团、泉林集团、六
和龙大等这些大型企业
也都需要物流。”

在文化旅游和休闲
产业上，鱼邱湖街道也要
有新发展。在城郊，着重依
靠高唐书画之乡的文化资

源，目前正在进行双海湖
风景开发。其中的双海湖
书画主题公园依水而建，
规划建设书画史馆、名家
书画馆群、书画艺术馆群
及广场、碑刻展馆、植物
园等。个人展馆将由书画
名家亲自或参与设计，政
府投资兴建。目前，有“当
代张大千”之称的台湾水
墨画大师李奇茂个人书
画馆已落户主题公园，正
在紧张建设。“百家书画，
一城尽览”的设想正走向
现实。

赵友葆>>

着手建双海湖书画主题公园

针对市委报告中提到
的文化产业发展，党代表、
聊城市豫剧院院长、国家
一级演员章兰说，随着农
村经济发展，农民对文化
生活需求增加，今后应进
一步加大文化下乡力度。

章兰说，在很多农村
地区，一年看上一台戏都
很困难。近几年来，农村发

生了很大变化，农民的生
活条件好了，对精神文化
生活的需求增加。她希望
政府可以加大扶持力度，
让广大农民享受到好的文
化作品。

章兰介绍，第十届中
国艺术节在山东省举办，
目前豫剧团正在排练参
加“十艺节”的节目《萧城

太后》。该剧目是以在冠
县境内萧城发生的一次
历史事件“澶渊之盟”为
故事主线，讲述历史上宋
辽两国战争、民族融合的
故事。该剧讲述了聊城的
故事，也反映了聊城人的
生活。“希望该剧能在第
十届中国艺术节上绽放光
彩。”

章兰>>

应加大文化下乡力度

“老师不怕苦不怕
累，但害怕不被人理解。”
党代表、临清市民族实验
中学教师许延霞表示，近
几年教师资源紧缺，甚至
出现断档，希望能有更多
的年轻人加入到教育的
大家庭中。

“报告中也谈到在班
额上，要小班化并且教育
机制要创新。”许延霞说，

她很同意这个观点，如果
还按照原来的传统教学，
教育机制不创新，学生会
厌倦学习。学生爱不爱学
习，关键在老师引导。

许延霞说，现在教育
也面临着一个新问题，教
师资源紧缺。她所在的学
校已经五六年没有进过
新老师了。

现在政府比较重视农

村教育，但城区学校也缺
老师，尤其是数学、物理、
英语等专业紧缺，这些专
业比较好的学生一毕业
都留在了外面，而回到本
地的是一些小课的老师。

“近几年，从事教学
教育的学生越来越少。”许
延霞希望，能有越来越多
的年轻人加入教师的队
伍。

许延霞>>

希望更多年轻人加入教师队伍

党代表谈贯彻落实党代会目标任务

经济再腾飞 文化再发展
文/本报记者 谢晓丽 刘铭 片/本报记者 李军

临清烟店通过多年
的发展，轴承产业已经
风生水起，成为全国最
大的市场。党代表、烟店
镇党委书记杨庆山说，
下一步会在 这 个 基 础
上，继续把轴承产业做
大做强，力争把烟店打
造成世界轴承之都。

杨庆山说，目前准
备 打 造 一 个 世 界 级 的
轴承营销中心，采取沃
尔玛的模式，在全国和
全世界开起来，集合烟
店 甚 至 临 清 的 轴 承 产
品，做一个统一的品牌
和模式向外销售，这样
烟 店 的 轴 承 在 质 量 和

档 次 上 都 会 有 质 的 飞
跃。此外，准备引进国
内知名企业，把国内最
先 进 的 技 术 和 人 才 都
引到烟店，快速提高烟
店 轴 承 的 技 术 质 量 和
档次。

“烟店轴承市场占
地 1000 多亩，有 3100
多户，如何高效便捷管
理 是 现 在 考 虑 的 问
题。”烟店镇准备建设
一 个 轴 承 信 息 技 术 交
易商务平台，把整个轴
承市场搬到网上，便于
全 国 乃 至 世 界 的 各 类
轴承汇聚烟店，产品从
网上发布出去。这样既
有实质性的市场，又有
网上的市场，能提高交
易量，为打造世界轴承
之 都 创 造 一 个 好 的 平
台。

针对轴承的质量，
烟店准备建设山东省的
轴承质检中心，办公楼
已建好。“原来有一个
中心，但现在要补充设
备，确保从烟店出去的
产品，质量有保证。”

杨庆山>>

把烟店打造成

世界轴承之都
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